

Sport et culture à l'Amicale Cyclotouriste

Plusieurs fois par semaine, des essais de cyclistes quittent Changé et se dirigent vers des destinations chaque fois différentes.

Peut-être vous posez-vous la question : « Mais que font-ils ? – S'entraînent-ils pour participer à des compétitions? »

Rien de cela car les cyclotouristes ne sont pas des coureurs. Leurs motivations sont différentes. Pour certains, la pratique du vélo leur permet de garder la forme, pour d'autres, c'est la recherche de convivialité, pour d'autres encore, la participation à de grandes organisations, des brevets de longues distances permettant de se dépasser ; mais tous sont d'accord sur un point : s'ils sont cyclos, ils sont aussi touristes.

C'est dans cet état d'esprit que, depuis plusieurs années, l'Amicale Cyclotouriste de Changé organise une journée culturelle dont l'objectif est de découvrir notre patrimoine. Si en 2006 nous avons visité la cathédrale du Mans, depuis nous avons découvert le Vieux-Mans (2007), puis les églises Ste Jeanne d'Arc et Notre-Dame de la Couture (2008).

En 2009, nous avons suivi un itinéraire allant de la rive droite de la Sarthe, ancienne nécropole, jusqu'à la place des halles, actuelle place de la République avec quelques arrêts découvertes : église romane Notre-Dame du Pré, le pont d'Yssoir (nous nous souvenons du pont en X), la tour du Tunnel (pourquoi est-elle si penchée ?), le tunnel, la rue de tannerie (quartier particulièrement animé dans le passé) et enfin l'église de la Visitation.

2010 nous a permis de découvrir Yvré l'Évêque, la fontaine de Gérence, le pont dit « romain », l'église. Nous avons aussi compris pourquoi « l'Évêque » s'ajoute au nom de la commune. Nous avons terminé la journée au Mans, rue Robert Triger, par la découverte du Château et des deux mottes du Mont Barbet.

Cette année, le mercredi 2 mars, 66 membres du club se sont retrouvés à l'abbaye de l'Épau.

Sous la houlette de François Porcheron, membre du club passionné d'histoire locale, ils se sont intéressés au contexte historique à l'époque de la Reine Bérengère, créatrice de l'abbaye, aux raisons qui ont influé sur le choix du site, au financement (achat des terres mais aussi paiement des travaux), au chantier (réseau hydraulique, mur de clôture, construction des bâtiments monastiques et de l'abbatiale). Ils ont découvert la vie des moines particulièrement austère et l'historique de l'abbaye jusqu'à nos jours. Ils ont enfin visité dans le détail ce monastère dont la restauration est un modèle du genre.

Au fur et à mesure des années, nous avons ainsi pu satisfaire notre curiosité, mieux connaître nos racines et sentir que nous sommes les héritiers d'une longue histoire qui ne nous autorise pas n'importe quelle liberté à l'égard de ce patrimoine que nos anciens nous ont légué.

Cette année 2011 est donc bien engagée.

La preuve : chaque mercredi le groupe accueil a repris ses sorties.

Il s'adresse à toute personne qui souhaite faire du vélo par plaisir, la vitesse y est réduite, les arrêts sont effectués « à la demande » et la distance parcourue se situe aux alentours de 40 km.

Les féminines y sont de plus en plus nombreuses. Si cette activité vous intéresse, n'hésitez pas à vous présenter au local du club, rue des Vignes, le mercredi un peu avant 14 h. Vous pourrez nous accompagner pendant trois sorties et ainsi vérifier si cette activité vous convient sans avoir à demander immédiatement une licence.

8 membres de notre club participeront cette année à la légendaire épreuve « Paris-Brest-Paris », 1200 km en trois jours.
De quoi rêver !!!

Notez aussi la sortie marche ou VTT du dimanche 30 octobre à laquelle vous serez invités.

Enfin le club se prépare à fêter, en 2012, ses 30 années d'existence :
26 membres en 1982,
240 actuellement.

François PORCHERON

